
 

 
 

Compte-rendu :   Comité directeur                                         
du 12 Mars 2018 

 
Date de création 13 Mars 2018 

Auteurs Nathalie Charbonneau 

Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour : 
     1 – Infos du Président 
     2 – Infos coordinateur et conseiller technique 
     3 – Challenge Evelyne Rouillon 
     4 – Pôle compétition 
     5 – Pôle technique 
     6 – Pôle arbitrage 
     7 – Point sur le groupe de travail 
     8 – AG du comité 
     9 – Tour des pôles 
 
 
 
 

      Présents :  T.BIGNON, B BODEREAU, F.BUREAU, P. CHATEAU, JC.FOUCRIT, 
P.GAUDEMER, J.GUY, D.HAMONIC, C.LEROY, V.LOPEZ, E.MARZIN, M.MENAGER, A.PIRON, 
JM.PLARD,  B.GAUSSERAN, S.BRARD.        

       Excusés :  P.MAHUET, F.HERVE, M.VIGNERON, M.PREZELIN, B.BELLET, P.DUMIEN, 
O.MODAT. 

       Salariés  : F.TOLLET, G.TESSIER, K.TRECUL, Q.BATAILLE, N.CHARBONNEAU 

        Invités  : L.GIRONDEAU. 

        Absent : H.FILLEUL.  

 

 
Michel souhaite la bienvenue à Lilian qui se présente en tant que stagiaire au comité pour 
4 mois, travaillera sur le partenariat pour le Championnat de France Seniors 2019. 



 

La semaine dernière, nous avons appris 2 décès : L’épouse de Claude Paris dirigeant au 
club de Maresché. Je remercie Thierry d’avoir représenté le comité aux obsèques.  
Samedi dernier Jacques Bourget joueur au Mans Villaret la date des obsèques n’est pas 
encore connue  
 
 
Point 1 : Infos du président  

- Infos FFTT : 
- Juste un point sur les résultats du championnat de France 2018  : Dans le tour 
des pôles Manu vous fera un point sur l’avancée des travaux pour le championnat de 
France au Mans en 2019. La Poitevine Jia Nan Yuan (n° 4 française) a remporté son 
quatrième titre de championne de France. Alexandre Robinot a été sacré champion de 
France en simple et en double 
La délégation ligérienne ne repart pas bredouille de Rouen : la joueuse vendéenne, 
Océane Guisnel (Beaufou), née à Nantes et originaire de Saint-Sébastien-sur-Loire 
(Loire-Atlantique), et Stéphanie Loeuillette (Saint-Pierre-lès-Elbeuf) ont remporté le 
titre de championnes de France en double.  
Chez les hommes, c'est le double composé d'Alexandre Robinot (Chartres) et Joé 
Seyfried (Saint-Denis) qui a été sacré, prenant nettement le meilleur en finale sur Brice 
Ollivier (La Romagne) et Romain Lorentz (Chartres) 3-0. 
- Coupe du Monde 2018  : à ce jour la Fédération annonce au niveau du partenariat 
quelques avancées avec un partenaire Chinois. 
La Ligue a acheté 50 places pour la journée du samedi (l’attribution et l’utilisation de ces 
places reste à définir) 
- Conseil fédéral  : le sujet des conventions FFTT/Ligues a été abordé (rappel il n’y a pas 
eu pour notre Ligue de convention en 2016-2017). 
Concernant la saison 2017-2018, il a été décidé d’une aide de 5 000 € aux Ligues ayant 
fusionnées, (certaines étant en difficulté financière). 
- Demande de la CAGID (demande d’informations financières par la FFTT) : Il est 
demandé aux Ligues et Comités de faire remonter les informations comptables.  
La demande est faite aux représentants des 5 Comités de faire remonter les éléments 
suivants : une balance générale, un compte de résultat détaillé, et un bilan pour la dernière 
saison (2016/2017) et aussi pour la saison en cours dès que les résultats seront connus.  
Florian a fait parvenir ces documents à la ligue la semaine dernière  
-  Le président Christian Palierne a adressé une nouvelle  lettre de fonction à Guy 
Letrot : En effet lors de la réunion du conseil fédéral du 6 janvier 2018, le président, dans 
ses informations, a annoncé qu'il retirait sa mission de vice-président chargé des finances 
et qu’il reste vice- président et participera aux réunions du  bureau exécutif. 

- Infos Ligue : 
- Groupement d’employeur  : La création du Groupement d’Employeurs a été validée lors 
du GPD du 13 décembre 2017. Il reste quelques démarches administratives avant sa mise 
en fonctionnement et un premier projet d’emploi est en cours. 
- Championnat d’Europe par équipes  : un RDV avec Nantes Métropole a eu lieu et 
valide la possibilité d’organiser une semaine après la date fixée par  l’ETTU ; La fédération 
valide et rencontrera l’ETTU  pour  négocier le choix des dates. 
- Message de Bruno Bellet  : Suite aux démissions de deux membres de du Conseil de 
ligue (Jean HALKO et Bernard QUERE) il a fallu se réorganiser : 
ChrIstian DAVID a accepté d'assurer la réunion de la CRA du 12 janvier. 
Françoise DREYER a accepté de gérer le Critérium Fédéral pour cette fin de saison. 
L’IRD (Instance Régionale de Discipline et le Jury d’appel sont pour l’instant sans pilotes et 
par ailleurs il est fait appel à une candidature pour gérer la commission des équipements). 
- Bruno BELLET regrette que l’ambiance au sein de la CSR ne permette pas un travail 
collaboratif et serein. 
Cette mauvaise ambiance n’est pas étrangère aux démissions. La majorité des élus 
n’aspire pas à travailler dans le conflit systématique. 
Il faut que chacun en tire les conséquences : chaque élu doit défendre l’intérêt du tennis de 
table même 



 

Si parfois son avis n’a pas recueilli la majorité des voix du conseil. C’est une règle de vie 
associative, prévue dans nos statuts. 
Le président rappelle le rôle des commissions régionales qui gèrent, étudient, mettent en 
œuvre ou émettent des avis pour le conseil de Ligue, qui est l’organe exécutif statutaire. 
Bruno BELLET en appelle à une réflexion de tous pour préparer l’avenir et avec des 
compétences nouvelles. Des candidatures émanant de la Sarthe et la Mayenne seraient 
les bienvenues. 
Lors de l’assemblée générale de la Ligue, 4 places devront être pourvues dont les 2 postes 
féminins restant également à combler. 
- Le FAS (fonds d’aide sociale)  : Bruno BELLET présente ce projet : Pour qui ?, comment  
communication. Pilote du projet : Simon BUFFET Vote de principe : Le conseil de Ligue 
valide ce travail à l’unanimité. 

Pour qui ? 
-Aides au double projet scolaire et sportif des jeu nes de la Team (scolarité CENS, 
stages) : tarifs dégressifs selon quotient familial, aide à la scolarité au CENS, aides 
exceptionnelles pour les stages 
-Aides à la licenciation des publics défavorisés :  remboursement d'une part de la 
licence sur justificatif du quotient familial (tarif dégressif des tranches 5 à 1 pour tout type 
de ménage sous le seuil de pauvreté). 
-Aides à la licenciation des publics en situation d e handicap (aides sur la double 
licence déjà existantes) : remboursement d'une part de la licence sur justificatif (double 
licence de la fédération handisport ou sport adapté) 

Comment ? 
La valorisation (à faire en comptabilité) des aides à la scolarité du CENS déjà existantes 
Les dons en mécénat 
Affectation d’une part des produits de licence à déterminer (projet, par exemple 0,20 €) 
Les produits des amendes de l'année précédente 
Les subventions éventuelles reçues sur la politique tarifaire et les actions pour l'inclusion 
sociale 
Réponse à des appels à projets sur l’inclusion sociale… 

Communication 
Plaquette de présentation du FAS 
Appel au mécénat sur le site et en prospection de partenaires 
Vers les clubs pour favoriser l’accueil des publics défavorisés (barème du quotient familial 
à définir ; cf. guide pour l’accueil des personnes en difficulté sociale –sport santé PDL) : 
mode opératoire à rédiger 
Vers les structures sociales proches des clubs ; Vers les mairies 
Vers les familles des jeunes 
Vers les institutions et partenaires 
- Réforme de l’arbitrage  : La présentation par Christian DAVID du projet remodelé suite à 
la réunion de la CRA du12 janvier 2018, et de l’avis de la Fédération (Powerpoint en 
annexe) : 
 • En PN, il sera demandé aux clubs de nommer un Arbitre (Arbitre Régional, ou Arbitre de 
Club) afin d’accompagner le J.A. pour arbitrer en tout au moins 8 des parties. 
• L’attribution de points au niveau sportif ne sera pas appliquée (un certain nombre de 
membres demandent de maintenir la contrainte des amendes, de ce fait un projet 
complémentaire dans ce sens devra être proposé).  
• Enfin l’étude des coûts réels devra être incorporée dans le projet tarifaire de 2018/2019. 
Christian DAVID informe qu'il a terminé sa mission sur le dossier Après débat, les 
Présidents de comités demandent une meilleure communication du dispositif auprès des 
clubs (A voir par exemple lors des réunions de début de saison des Comités en septembre 
avec un membre des CRA/CDA).  
Un vote des modifications (comme présentées ci-dessus) est proposé : 9 pour - 4 contres - 
2 abstentions 
Les modifications sont adoptées à la majorité. 
- Vote des règlements Vétérans et Sport en entreprise  : Françoise DREYER a effectué 
une mise à jour des règlements régionaux pour les compétitions Vétérans individuels, 



 

Vétérans par équipes et Sport en Entreprise. Ceux-ci ont été faits en collaboration avec les 
responsables départementaux.  
Vote de ces règlements : Validation à l’unanimité (en ajoutant le nombre d’équipes 
qualifiées -3- pour le par équipes Vétérans)  
Ces règlements seront insérés sur le site internet de la Ligue. 
-  Plan de Performance Régional  : Fabrice présente une synthèse du projet du PPF à 
l’horizon 2024. 
 • Axe 1 : augmenter le nombre de poussins/benjamins sur notre territoire 
• Axe 2 : améliorer le niveau sportif des jeunes poussins/benjamins 1 
• Axe 3 : Favoriser le passage de la détection vers l’accession au haut-niveau 
• Axe 4 : Favoriser l’accès vers le haut-niveau 
-  Point financier  : Isabelle BEUDARD fait un point sur la situation 2017 avant clôture 
des comptes le 5 mars 2018. Un déficit est à prévoir, en partie dû à la baisse des 
licences et des finances publiques. La commission finances va réfléchir sur la 
possibilité de diminution des charges et/ou sur d’autres moyens de financements. 
 - Point sur les amendes de clubs (AG, et absence de JA). Un rappel est fait aux 
Comités 49 et 85 sur l’état des retards de recouvrement des amendes 2016-2017.  
- La constatation d’une nouvelle baisse des licenciés  et sans doute des 
financements publics  aura vraisemblablement des conséquences et notamment une 
réduction des aides de la Ligue en direction des conventions Comités et clubs.  
- Diffusion des comptes rendus  : Suite à la demande des comités,  la Ligue a réalisé 
un document pour la diffusion de tous les comptes rendus aux élus concernés. 
 - Questions diverses  : Suite à la demande du Comité 72 il est confirmé que l’aide 
forfaitaire aux Comités sur le transport en bus pour la prochaine Coupe du Monde, 
sera de 600 € sur facture accompagnée du justificatif.  
- GPD du 21 février 2018  : -Enquête adhérents 1ère licence 
Thématiques abordées dans le questionnaire 
-Votre arrivée au club 
-Les compétitions 
-La satisfaction de la pratique 
-Les améliorations envisagées 
 
2795 mails reçus, 18,28% de réponses 
- Les nouveaux pongistes se sentent bien accueillis mais n’ont pas suffisamment 
d’informations sur la vie du club.  
- Ils jugent l’encadrement de qualité moyenne. 
- 15 % s’inscrivent une première fois dans le Ping pour faire de la compétition 
- Points négatifs pour ceux qui participent en compétition :  
           - Compétitions trop longues 
-   Pas assez de matchs        
-Les  nouveaux pongistes aimeraient bien pour faire évoluer leur pratique : 
-  des conseils techniques, des stages, des animations conviviales     
 - Majorité des réponses 
- Moins de 11ans (35,90%) 
- 40–60ans (24,2%) 
- 11–15ans (18,90%) 
- Projection sur l’année suivante (sur 281 réponses) 
- 73% soit 205 personnes pensent continuer 
- 24,2% soit 68 personnes ne savent pas si elles vont continuer 
- 2,8% soit 8 personnes ne continueront pas 
  
- Plan Emploi Club  : Validation de l’évolution des critères du PEC  
4 clubs accompagnés sur la ligue : pour la Sarthe les propositions d’accompagnement 
des clubs de St Jamme et Lavardin ont été accordées pour 2018. 
Bruno Bellet propose la continuité du financement du PEC jusqu’à la fin du mandat 
(ligue et les comités)  
Il précise  que le budget du PEC peut permettre d'envisager le financement de 3 



 

contrats de professionnalisation "DEJEPS Nantes" pour 2018/19 à hauteur de 2500 € 
par contrat. 
Le dossier de candidature du PEC sera aménagé en conséquence dans les prochains 
jours avec cette formule "Dejeps Nantes". 
Je vous propose de valider cette proposition de continuer le financement du PEC 
jusqu’à la fin du  mandat c’est-à-dire de 0,50€ pour toutes licences pour notre  comité 
départemental et je vous rappelle que la ligue mets également 0,50€  
§ Proposition adoptée à l'unanimité.  
-Synthèses ‘’ Proxi Ping’’  essentiellement des visites sur la  Sarthe et le  Maine et 
Loire  
Synthèse faite par un service civique de la ligue  
-Les 2 actions retenues pour le PTC   2018/2019 sont la continuité  Proxi Ping  avec 
3 niveaux d’accompagnement  et le Ping Santé   
   
Infos CD : 
- carte de remerciements  des enfants de Guy Chevalier pour les obsèques 
- Licenciés : 3206 licences au 01 mars soit -14 par rapport à la même période l’an dernier, 
qui se répartissent de la façon suivante : traditionnelles (-3) et promo (-11)  
3213 Licences au 12 mars 2018. 
- Réunion DDCS pour la campagne CNDS 2018 le 15 mars avec Alain et Fabrice 
-Les  grandes lignes directrices du comité départeme ntal  pour la saison 2018/2019  
ont été validées par le bureau de Février  et vous les retrouverez sur le dernier compte 
rendu du bureau 
- Prochaine réunion comité directeur : le 14 mai chez Initiatives salle 1er étage. 
- Regroupement des CTD à Nantes le 13 février :  Fabrice présent. Compte rendu en 
annexe 
 
Point 2 : Infos coordinateur et conseiller techniqu e 

- Mission des Services civiques, maillage territorial : 
o 7 zones réalisées. 
o Pas de retour à ce jour pour des créations de clubs. 
o Intensification des tournées à partir de mars (2 journées complètes par 

semaine). 
o Présence sur les stages du comité pendant les vacances. 
o Formations : OK 
  

                       Infos Conseiller Technique 
- Stages de Février : 

o Stage pour tous au Villaret : 57 inscrits sur 5 jours. 1 journée annulée à 
cause de la neige 

o Stage Elite sur sélection 68 inscrits sur 4 jours à Changé sans hébergement  
o 2 journées club Mamers et Connerré 

- Ping Sarthe Académie : 
Une réunion technique a eu lieu le 27 février, pour établir un bilan depuis le début de la 
saison: Apportant les aspects positifs et négatifs.  
1er constat: Groupe un peu  trop élargi (volontaire au départ) 
2 e constat: bon déroulement sur les secteur géographiques 
3eme constat: résultats sportifs pas au niveau de nos attentes pour certains. 
Avec 2 axes 

1) Axer sur le travail et le suivi uniquement des profils élite sur le département 
(4 à 5) avec afin de jouer les premiers rôles dans leur catégorie de poussins à 



 

juniors). L’accompagnement géographique se fera que sur un joueur de type profil 
élite. 

2) Axer sur le recrutement détection festi’ping dans les écoles, détection sur  le  
circuit décathlon et mise en place de regroupements détection avec les nouveaux 
rythmes scolaires 

- Informations diverses : 
o 1ere journée championnat jeunes poussins  3 février 11 équipes sur 

premier. Prochain tour le 19 mai 
o 2° tour circuit : le 10 février 2018 180 jeunes, t rès bon déroulement avec 

une organisation rondement menée par toute l’équipe, Toujours la même 
fréquentation sur le premier tour, avec une belle affluence sur le tableau 
baby avec environ 50 jeunes inscrits, Des horaires seront aménagés pour le 
prochain tour. 

      Le matin une formation baby Ping mise en place avec 4 inscrits. 
      Prochain tour 7 avril  avec les minimes cades à Champagné, 
o Lundi 19 Février réunion ETR à Angers avec la mise en place PPR 
o Festi Ping à Sillé : 80 jeunes  
o Stage ligue Petits As avec la sélection départementale du 7 au 9 Mars. 
      2 joueurs sélectionnés : Fontaine Maxence (Anille Braye)  Jodie Grison (Ste 
Jamme) 
      Stage détection du 5 au 9 mars 2 joueurs Kimany Boissard (Ste Jamme) et 
Fontaine Eva (Anille Braye). 
o A venir Stage en avril inter régional à mur de Bretagne, Eva Fontaine sera 

sélectionnée avec 7 autres joueurs de la Ligue. Guillaume sera le cadre 
représentant la Ligue. 

o Mini Interligues 2018 : Souhait de participer au Mini interligue du 8 au 10 
juin. Une délégation commune avec la Loire Atlantique afin d’avoir des équipes 
compétitives  
 3 joueurs Sarthois qui ont participé au stage petits as région seront 
sélectionnés. 
Un coach sarthois accompagnera la délégation (Kévin) 

- Partenariat 2017-2018 : 
o Point soirée Partenaires. Date limite réponses le 13 mars. 
o Point financier à ce jour 9043,75 € 
o Guillaume et Philippe DUMIEN sont dans l’attente de nouveaux partenaires 

(Class, Volkswagen, Intersport, KFC) 
 

Point 3 : Challenge Evelyne ROUILLON  
Michel prend la parole : suite aux intempéries du 9 Février et après quelques échanges 
téléphoniques,  j’ai décidé d’annuler le chalenge vers 11h00  
Cette décision reste un choix difficile à prendre mais je ne me voyais pas maintenir cette   
manifestation hors que le département était en vigilance orange au moment de cette 
décision. 
J’ai bien conscience de la frustration de l’équipe de bénévoles qui comme chaque année 
apporte  toute son énergie à réussir cette manifestation conviviale afin de reverser des 
dons à la ligue contre le cancer  



 

Pour ma part je souhaiterais que cet évènement soit reprogrammé dès que possible en 
fonction des disponibilités du gymnase de Champagné et de la disponibilité de l’équipe de 
Valérie et de  Nathalie   
Le gymnase est disponible le 01 juin et la mairie est plutôt partante  
Reste à voir pour le 07 ou le 14 septembre 2018  
 

o L’équipe d’organisation n’est pas disponible aux dates proposées. 
o Présentation du budget avec les dépenses des achats de la buvette et avec 

la recette du soutien du comité à hauteur de 500 €. Il est proposé de donner 
à la Ligue contre le cancer la somme de 500 €. Adopté 

o Contacter Walter Gibon pour la remise du chèque (Valérie). 
o Prochaine édition en 2019 sûrement en avril. 

 
Point 4 : Pôle Compétition 

Bruno propose des modifications pour les Individuels Sport en entreprise, le Challenge 
Harmonie Mutuelle (le point), le Critérium Fédéral (longueur de la compétition), Le 
Championnat Seniors (les descentes de D0), les Engagements équipes (début 
Septembre), les Tops (Tableaux féminins à modifier)  Divers (Vétérans et jeunes) 

 

- Individuels Sport en entreprise : 
o Tableau 5 -12 : Le faire l’après-midi. Restriction, celui qui s’engage dans ce 

tableau ne peut pas s’inscrire dans le Toutes Catégories qui se déroule en 
même temps. 

o  Les Tableaux : Matin : Vétérans Messieurs A (- 60ans) et B -+ 60 ans). 
Après-midi : Toutes catégories et 5 à12. 

o Consolantes : Si le nombre d’engagés le permet, refaire des tableaux 
consolantes pour les tableaux du matin. 

 § Proposition adoptée à l'unanimité.  
- Le challenge Harmonie Mutuelle : 

o Le point sur l’édition 17/18 : Division :  - 1500 pts : 10 équipes, Division :   - 
2000 pts : 8 équipes, Division :   - 2500 pts : 6 équipes, Division :   - 3000 
pts : 3 équipes 

o Un total de 27 équipes : Pour rappel 24 équipes corpos engagées en 16/17 , 
29 en 15/16 

o 7 journées prévues et une journée finale Play-off 
o Il ne sera fait que 5 journées et faut-il faire la journée finale ? Ou supprimer 

la journée 5 et ne faire que la finale pour la remise des récompenses 
o Faire une bonne communication en début de saison en s’aidant de l’affiche 

faite par Olivier 

- Le critérium fédéral : 
o Réflexion sur la durée des divisions jeunes : Propo sitions en vrac  

1. Ne pas faire jouer toutes les places de classement.  
            Les joueurs et surtout chez les jeunes ne seraient certainement pas 

pour cette mesure. Ils devront de toute façon attendre pour la plupart 
d’entre eux que leurs copains terminent pour partir et le gain de temps 
ne serait pas suffisant. Sans parler de la difficulté pour faire arbitrer les 



 

parties. Rejeté 
2. D2 : Parties au meilleur des 3 manches en poules et au meilleur des 5 

dans le tableau. Gain espéré:  1h15 : Attente FFTT pour règlement  
3. Ne pas faire de barrage 2ème 3ème : 1 et 2 en ¼ F, 3et 4 pour les places 9 

à 16. Le point important au CF est justement qu’un 3ème de poule peut 
encore finir 1er: Rejeté 

4. Faire des groupes moins importants (groupe de 24 joueurs en 8 poules 
de 3). Voir étude jointe pour gain de temps (1H15 à 1h30) et  nombre de 
centres et  JA supplémentaires (15 centres et 17 JA). 

5. D2, D3, D4 et D5 : Faire jouer au meilleur des 3 manches Attente FFTT 
pour règlement  

o Horaire général 
Actuellement pointage 13h15 fin 19h00. 
Passage à 24 joueurs pointage 13h15 fin 18h00 
Passage au meilleur des 3 manches pointage 13h15 fin vers 16h30. On 
peut même proposer pointage 13h30. 

o Propositions retenues 
De la D2 à la D5 pour les jeunes,  jouer au meilleur des 3 manches. 

§ Proposition adoptée 1 abstention. 

- Le championnat seniors : 

- Les Descentes de R3 en D0 

- Rappel : Suppression de 24 équipes + 20 montées des différents CD soit 44 
équipes. 

- Etude de la Ligue de 0 à 5 descendent de Nationale 3 en Ligue 
o Les 6ème, 7ème et 8ème descendent  de R3 en D0 
o Des 4 moins bons 5ème aux 9 moins bons 5ème descendent également 

- Répercution en Sarthe : 4 montées de D0 en Région 
o 7 descentes de Région : les 6, 7 et 8ème descendent en D1 
o 8 desc : idem et le moins bon 5è, 9 desc : 5, 6, 7 et 8 en D1 
o 10 desc : idem et le moins bon 4è, 11 desc : 4,5,6,7 et 8 en D1 

 Garder 2 poules pour éviter le problème de montée pour le meilleur 
2ème  (Proposition retenue) 

o Si plus de descentes : Création d’une 3ème poule de D0 

- Les engagements des équipes : 

- Début Septembre  
o Avantage : Les poules élaborées vers le 10 juillet nécessitent beaucoup de 

modifications en Septembre. Des suppressions d’équipes, des modifications 
de jour pour les rencontres. 

o Cela nous laisse une dizaine de jours pour faire les repêchages, et pour 
fournir des poules définitives à la réunion de rentrée. 

o Inconvénient : Les clubs règlent la ré-affiliation et les engagements fin juin. 
Cela devra être fait en 2 fois ? 

- Le top de rentrée et le tournoi du comité :  

- Constat :   

- Réussite pour les tableaux masculins. (6 joueurs par tableau) Tableaux Seniors A 
et B - Juniors A et B  Cadets – Minimes et Benjamins poussins 



 

- Tableaux féminins difficiles : 6 joueuses par tableau Tableaux SD et JF supprimés 
par manque de compétitrices. 4 cadettes, 5 minimes filles et 5 benjamines.  

- Toutes idées sont bonnes à étudier 

- Tournoi du Comité :   Le repositionner le Samedi du Top.  

- Cette saison, pour l’organisateur du Tournoi, peu d’avantages : Il a droit à 
l’organisation, mais pas aux engagements; seulement la buvette, c’est léger comme 
avantage. 

 
Point 5 : Pôle Technique 

- La Ping Sarthe Académie : 
Intervention de Stéphane.  
Globalement dans les objectifs. 
Comme indiqué plus haut dans les infos du conseiller technique : 2 axes retenus. 
Réunion des éducateurs pour proposer 4 à 5 joueurs et choix des critères. 
§ Proposition adoptée à l'unanimité. 

- Stage commun : 
Proposition de stage commun avec le club LMSTT début mai 2018. 
Dans quelles conditions ? Dédommagement du club ? 
Un contrat sera proposé et le club percevra 25€/jour sous forme de bons d’achats. 
§ Proposition adoptée à la majorité 
 

Point 6 : Pôle Arbitrage 
Réunion arbitrage, sportive et formation du 20 février 

Constats  
-  Positionnement des JA : Grosse difficulté pour avoir des réponses malgré des mails 

et des relances par le responsable de la CDA  
-    Beaucoup de problèmes pour faire officier les arbitres sur des   épreuves en Sarthe 

(exemple individuels régionaux vétérans) 
-  Comment inciter les arbitres ou juges arbitres à officier un peu plus ? 
Propositions au comité directeur  
=> Organisation d’une journée conviviale sur l’arbitrage et le juge-arbitrage, début 

septembre : 
            - Seront conviés, les présidents de clubs, les arbitres et les JA de la Sarthe. 
            - Il sera fait un point sur les dernières infos sur les règlements pour la saison à 

venir. 
            - Il sera proposé un mini recyclage, sous forme d’ateliers par exemple. 
            - Le tableau des juge-arbitrage des rencontres sera complété lors de cette 

journée. 
            - Buffet le midi et organisation d’un tournoi amical de Ping l’après-midi. 
=> Proposition d’une prestation JA par phase (prestations JA2 inclus et prestations en 

R1 à R3 exclus) ? 
=> A partir de la D1, chaque club nomme un référent arbitrage. 
=> Aucun changement dans les règlements : amende de 100€ pour le club si absence 

de JA de la D1 à la pré-région (un JA par niveau) 
=> Revalorisation des prestations ? 
Il est retenu l’organisation d’une journée conviviale (à voir le déroulement) 



 

§ Proposition adoptée à l'unanimité 
 

Point 7 : Point sur le groupe de travail 
- Mise à disposition : 
Alain va bientôt se réunir avec Fabrice pour les demandes des clubs, le besoin 
d’éducateurs pour la Ping Sarthe Académie. 
- CNDS : 
Travailler sur les fiches actions comme aide à l’emploi et scolaires venant au 
Championnat de France Seniors 
- Stage d’Elise : 
Elle finit le 15 avril. 
Le comité lui versera une indemnité de 300 €. 
- Educateurs : 
Il faut mettre à jour vos cartes professionnelles. Le comité a reçu un rappel. 
 

Point 8 : AG du comité 
Chaque responsable de pôles prendra la parole mais il faudra être court. Le rapport du 
pôle compétition avec tous les résultats sera envoyé par mail aux clubs avant. 
Rappel : se déroule à Parcé. 
 
Point 9 : Tour des pôles 

- Grand évènement : Championnat de France Seniors 
Réception de Franck Saulnier le 19 février avec le comité d’organisation à Antarès. 
Déplacement le 03 mars à Rouen où nous avons été bien reçu par Guy Dusseaux 
(Président de la Ligue de Normandie) et Julien Georges (coordinateur général). Salle 
adaptée, beaucoup de salles de réunions. Rencontre aussi avec Odile Perrier (une 
réunion sera organisée au Mans avec les Mutuelles du Mans et la FFTT). 
- Communication : 
Un mail sera envoyé par Benoit concernant le site internet. 
- Formation : 
24 mars au Mans. 

 
Fin de la réunion à 23h15  

 
Rappel des décisions : 

 

- Financement du PEC (Point 1)  

- Individuels Sport en Entreprise (Point 4) 

- Critérium Fédéral (Point 4) 

- Ping Sarthe Académie (Point 5) 

- Stage commun (Point 5) 

- Journée conviviale Arbitrage (Point 6) 


